

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 16 de marzo de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

La Facultad de Ciencias Agropecuarias investiga nutrición y reproducción en ovejas

Estatal:

Logra el IBt Morelos patente internacional con bioinsecticida para gusano cogollero

Nacional:

Desarrolla videojuego para enseñar matemáticas

La UAEM en la prensa:

La Facultad de Ciencias Agropecuarias investiga nutrición y reproducción en ovejas

La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de su Campo Experimental, desarrolla investigación sobre nutrición y reproducción en ovejas, con el objetivo de conocer la interacción de ambos factores, informó la profesora investigadora Mariana Pedernera Romano, integrante del cuerpo académico de Producción Animal, donde se desarrollan las líneas de investigación de reproducción, conducta y salud animal. Pedernera Romano trabaja con la interacción entre la nutrición, la reproducción y conducta animal, “en un momento importante cuando hay que cuidar a los animales en periodo de gestación, para que tengan un buen desempeño y lleguen al objetivo, que es destetar a la cría”. Informó que actualmente están en desarrollo dos proyectos, uno con estudiantes de maestría quienes trabajan con ovejas, alimentadas de forma distinta en el periodo de gestación y unos días antes del parto, para determinar cuáles son los efectos en la madre y en la cría. En el segundo proyecto participan estudiantes de licenciatura, quienes investigan la reproducción de la madre y la conducta de la cría después del parto, “fue notable la diferencia en el comportamiento de la cría al nacer con el cambio de nutrición, fue más vigorosa, esto quiere decir que se levanta y camina más rápido, son más hábiles para amamantarse y esto implica que a nivel de campo en sistemas extensivos, puede garantizar su supervivencia”. Agregó que en el caso de la madre, hubo un aumento de peso más rápido en el postparto, “lo que implica una reactivación ovárica anticipada y así garantizar que el sistema productivo se lleve de acuerdo a los parámetros que se buscan”. Mariana Pedernera dijo que los ingredientes del alimento para las ovejas son los mismos: forraje y concentrado comercial, “la diferencia es que aumentamos la cantidad recomendada de concentrado y con esto se incrementa el aporte de energía y proteína, lo que marcó la diferencia en la reproducción y conducta animal”. Aunque hay otros trabajos en donde se estudian los nutrientes de los alimentos específicamente, en las investigaciones desarrolladas por alumnos de la FCA y Mariana Pedernera, se hizo un manejo de manera general, “por ahora sólo se han aplicado en el Campo Experimental y seguiremos trabajando en el proyecto para que más adelante se aplique en sistemas productivos”.

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/103890-la-facultad-de-ciencias-agropecuarias-investiga-nutricion-y-reproduccion-en-ovejas.html>

Instalan en UAEM comité de seguimiento para proyecto del Centro Cultural Cuexcomate

El 8 de marzo en la sala de juntas de la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue instalado el Comité de Seguimiento del Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados, el cual tiene por objetivo corroborar la probidad, pertinencia, claridad y transparencia de la aplicación total de los recursos para el proyecto de Rehabilitación y Remodelación del Centro Cultural Cuexcomate, Chulavista, en Cuernavaca. De acuerdo con los resultados de la convocatoria del Programa de Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados (PAICE) 2016, serán 43 proyectos beneficiados, en 21 entidades y 36 municipios del país, uno de ellos, fue para la UAEM con 7 millones 637 mil 588 pesos para el proyecto de Rehabilitación y Remodelación del Centro Cultural Cuexcomate. Dicho programa de la Secretaría de Cultura del gobierno federal, está a cargo de la Dirección General de Vinculación Cultural, la cual destina recursos económicos para construir, rehabilitar, remodelar, equipar y dar mantenimiento en el país a lugares como casas y centros de cultura, bibliotecas, museos, teatros, entre otros, en donde se llevan a cabo actividades artísticas y culturales, y opera bajo el principio de cofinanciamiento de proyectos. El Comité de Seguimiento del Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados se compromete a determinar los procedimientos para la adjudicación de los contratos de obra pública y servicios relacionados con la misma, supervisar la aplicación del total de los recursos aportados para el proyecto, así como destinar los recursos única y exclusivamente para realizarlo. Además fomentará la participación de la sociedad civil en el mantenimiento y conservación de la infraestructura cultural local y regional, establecer los mecanismos de participación para ampliar el fondo de apoyo a la misma, entre otros compromisos. Dicho Comité lo integran, como presidente, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, cuyo representante será el director General del Patronato Universitario, Mario Caballero Luna; Rommel Fernando Rojas Morgado, director de Operaciones del Patronato Universitario, como secretario ejecutivo; Filiberto Suárez Díaz, coordinador general de Infraestructura de la UAEM, como representante de obras públicas; David Ángel Brito Izundegui, director de Empresas y Servicios del Patronato Universitario, como representante de adquisiciones; Onasis Cacique Almanza, coordinador de Responsabilidades del Órgano Interno de Control de la UAEM, como representante del mismo; y Adolfo Enrique Saldívar Cazales, director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM y responsable operativo del proyecto. También forman parte de este comité que se reunirá trimestralmente, Mirna Osiris Ortiz Cuevas, coordinadora del PAICE; Dolores Martínez Orralde, directora de Arquitectura y Conservación del Patrimonio Artístico Inmueble; Cristina Faesler Bremer, secretaria de Cultura de gobierno del estado de Morelos; Víctor Hugo Valencia Valera, delegado del Centro INAH Morelos; y Fernando Félix Frías León, como representante de la sociedad civil y presidente del Comité de Contraloría Social, el cual fue instalado en este acto. En esta reunión se llevó a cabo la primera sesión del Comité de Seguimiento, en la que se validaron los alcances físicos y el presupuesto

ajustado del proyecto, además se acordó que la adjudicación de contratos se realizará a través de licitación pública y que en el inmueble se colocará una lona visible al público con los logotipos vigentes de las instancias participantes. La UAEM como instancia beneficiaria se compromete a entregar los reportes de los avances trimestrales que el contratista vaya proporcionando, a partir del inicio del procedimiento de adjudicación de contratos, así como un reporte final a la coordinación del PAICE, 30 días hábiles después de que haya recibido y revisado la obra.

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/103889-instalan-en-uaem-comite-de-seguimiento-para-proyecto-del-centro-cultural-cuexcomate.html>

Promueve CIICAp el interés por la ciencia con cine debate

El Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), promueve el interés por la ciencia entre estudiantes, a través de actividades culturales como el cine club con formato de cine debate. José Luis Román Zubillaga, técnico académico del CIICAp y coordinador de estas actividades, informó que es el quinto año consecutivo que se realiza y “en esta ocasión lo dedicamos al concernismo, al existencialismo y los estereotipos, por ello presentamos películas de diferentes géneros”. Explicó que los temas de las películas no se centran únicamente en las ciencias básicas, “la idea es tener un enfoque más global y aplicado, por eso invitamos a estudiantes y académicos de áreas como humanidades y ciencias sociales y en general de todas las unidades académicas de la UAEM”. Román Zubillaga dijo que además de la presentación, este año acuden invitados especiales a cada función, “son profesores investigadores de diferentes áreas quienes nos platican sus experiencias acerca de los temas que abordamos y el trabajo que realizan en la universidad, la idea no sólo es mostrar cine, sino tener un enfoque más de comunidad”, explicó el también docente de este centro El cineclub del CIICAp se lleva a cabo los días jueves de cada semana, el pasado 9 de marzo participó el profesor investigador de esta unidad académica, Said Robles Casolco y se proyectó la película Chatroom, historia relacionada con el internet y las redes sociales, el largometraje narra la historia de un grupo de adolescentes que se reúnen frecuentemente en una sala de chat del sitio conocido como Chelsea teens, en donde hay una habitación dedicada a grabar lo que ocurre y retratarlo en la pantalla del ordenador. Al final de ésta y todas las películas del cineclub, los asistentes tienen la oportunidad de charlar y debatir con un investigador de la UAEM, y con ello intercambiar puntos de vista, “esa es la diferencia de ir al cine comercial y éste”, dijo José Luis Román. Este 16 de marzo a las 15 horas, se presentará la película Contacto (1997), adaptación cinematográfica de la novela Contact de Carl Sagan; el 23 de marzo, Biutiful (2010), dirigida, coescrita y producida por Alejandro González Iñárritu y ambientada en la ciudad de Barcelona; y el 30 de marzo Pequeña miss sunshine (2007), con formato de road movie que se sitúa alrededor de un viaje a bordo de una Combi para asistir a un concurso de belleza de niñas, con el fin de mostrar los problemas de convivencia de una familia disfuncional. Las exhibiciones contarán con la participación de investigadores de diferentes unidades académicas y los interesados por más información pueden comunicarse al teléfono 3297000, extensión 6274. La entrada es libre.

La Unión de Morelos, p.13, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/103891-promueve-ciicap-el-interes-por-la-ciencia-con-cine-debate.html>

Inician equipos de basquetbol participación en etapa regional de Universiada

La delegación estudiantil de Morelos continuará este día su proceso de eliminación de cara a la etapa nacional de Universiada. Este día, los equipos de basquetbol entrarán en acción mientras que mañana iniciará la competencia en ajedrez. El equipo de basquetbol femenino está representado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y jugará este día su primer partido a las 17 horas ante ULSA Neza. El combinado varonil está compuesto por estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), quienes harán su debut este día a las 15:30 horas ante ITESM Toluca. Para la edición de este año, la UAEM está representada por 151 deportistas de 15 disciplinas deportivas que buscarán su pase a la etapa nacional, que se realizará en la Universidad Autónoma del Nuevo León (UANL).

La UAEM será la responsable de representar a Morelos en ajedrez, atletismo, basquetbol femenino, fútbol asociación femenino, fútbol bardas femenino, handball varonil, judo, karate, halterofilia, taekwondo, tenis, tiro con arco, y voleibol de sala y playa varonil. Para levantamiento de pesas los morelenses tendrán su participación el 18 de marzo, al igual que tenis y fútbol asociación, mientras que el voleibol sala se definirá a partir del 20 de marzo. Será el miércoles 22 cuando se llevará a cabo la eliminatoria de taekwondo; el 23 de marzo inicia la competencia de karate y voleibol playa; para el viernes 24 comienzan los encuentros de fútbol bardas y las pruebas de atletismo en pista y campo, para finalizar la participación de la delegación morelense el sábado 25 con handball y tiro con arco.

La Unión de Morelos, p.34, (Elizabeth Díaz),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/103908-inician-equipos-de-basquetbol-participacion-en-etapa-regional-de-universiada.html>

Inicia selectivo rumbo a la Universiada

La Asociación de Levantamiento de Pesas del Estado de Morelos celebró sus procesos de selección rumbo a la Olimpiada Nacional Infantil y Juvenil, así como el de Universiada estatal. En ambos eventos se contó con el apoyo de la Dirección de Actividades Deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para realizar sus campeonatos y determinar a los mejores atletas, quienes hoy conforman las delegaciones representativas de la entidad. David Tlacacléel Gómez Miranda, presidente de la asociación morelense, señaló: “Recientemente tuvimos en las instalaciones del gimnasio-auditorio de la UAEM, el Torneo Selectivo Estatal, en el que se presentaron 44 atletas para buscar los pases a la etapa regional de la Olimpiada Nacional campeonato juvenil, así como deportistas que anhelan su clasificatoria dentro de la primera fuerza”. Agregó: “Con esto se conformó la selección con 19 deportistas que alcanzaron las marcas para competir en el campeonato nacional y el juvenil, siete atletas que irán al regional del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde) y uno más que nos dará las marcas para poder competir en primera fuerza a nivel nacional”.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes-local/inicia-selectivo-rumbo-a-la-universiada>.

Presentan grabados con temática gastronómica

Cuexcomate Terraza Café presentó la carpeta de grabado “Cuexcomate 1”, donde reúne el trabajo de 12 artistas plásticos del estado con la finalidad de brindar apoyo al talento morelense y fomentar el comercio local. Los doce grabados con temática gastronómica que integran la carpeta serán parte de la decoración de las mesas del restaurante y cafetería, ubicado dentro del Museo de Arte Indígena Contemporáneo. “Todo inicia cuando se abre el Cuexcomate en el interior del museo, por lo tanto, traté que en más centros de mesa siempre hubiera alguna artesanía y de esta manera, impulsar el arte mexicano, al artesano y sobre todo la importancia de valorar este trabajo”, destacó Octavio Jiménez Mora, responsable encargado del lugar. Dependiendo la estación del año, Octavio cambia los centros de mesa y los manteles para promover distintas propuestas artísticas y ofrecer algo diferente a las personas. Durante la época de la primavera serán estos grabados los que acompañen a los comensales mientras disfrutan sus deliciosos platillos. “En mi afán por apoyar también a los artistas plásticos de la ciudad y a la comunidad artística, surgió la idea de poner en un centro de mesa un grabado con el tema de la gastronomía, porque la comida no sólo se sirve en plato, también es visual”. Asimismo, aseguró que los visitantes se han interesado por estas obras e incluso buscan a los artesanos. Para el proyecto de la carpeta de grabado. Octavio contó con el apoyo de Isadora Escobedo de la Facultad de Artes, quien convocó a los artistas a sumarse a esta importante iniciativa. Los artistas plásticos que participan son: Coral Revueltas, Diana Tamez, Valeria López, Eugenia Núñez, Claudia Miranda, Isadora Escobedo, Ana Rojas, Bryant Mora, Michele Valle, Isaí Pineda, Jimena Ruiz y Paulina Pacheco. “Todas las personas que vengan a comer podrán apreciar esta obra de arte realizada por creadores en un lugar emergente. Además, otro de los objetivos es generar el coleccionismo”. La intención de este proyecto es que sea autosustentable, de manera que la venta de las carpetas sirva para la producción de una nueva edición, con lo que comienza así, la colección de Cuexcomate.

El Sol de Cuernavaca, p.4C, Sociales, (Maritza Cuevas), 15/03/17.

Se reúne Obispo con políticos y líderes sociales en pro de Morelos

La desatención y la omisión en la que ha incurrido el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, en torno a la grave problemática en la que se encuentra el estado con temas como la inseguridad, ausencia de obras públicas, el escaso desarrollo económico y los conflictos sociales, provocó la reacción de líderes religiosos, académicos, sociales y representantes populares, quienes exigirán cumplimiento a los compromisos contraídos de la actual administración. La reunión convocada por el Obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, quien ha sido objeto de fuertes acusaciones y señalamientos por funcionarios del gobierno de Graco en el caso de Tepalcingo, consideró prudente poner orden ante tantos conflictos que se han registrado y en los que tal parece no existe voluntad de la autoridad para atenderlos. Por ello, dejó en claro que la reunión se realizó entre quienes “aman a Morelos con la finalidad de determinar la manera en cómo se puede ayudar a mejorar las cosas, por lo que dejó en claro que fue el primero de varios acercamientos que tendrá este grupo de personas con la única intención de mostrar unidad. “Nos une un sentido en común denominador el amor a Morelos, simplemente por los graves problemas que se viven en Morelos”, reconoció. Asimismo, el Obispo Ramón Castro Castro recibió el respaldo total de los presentes en el caso de Tepalcingo, donde incluso, se dijo que si hay enfrentamientos será responsabilidad del gobierno del estado. Al respecto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, calificó como grave y preocupante lo que está sucediendo en Morelos, y condenó la situación de Tepalcingo, donde se está tratando con actividades “porriles” generar un caos que pudiera llegar a los enfrentamientos que se dan, será responsabilidad de la nueva visión. Los presentes a la reunión fueron: Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Cuauhtémoc Blanco Bravo, alcalde de Cuernavaca; Matías Nazario Morales, diputado federal del PRI; Rabindranath Salazar Solorio, senador de MORENA; Javier Bolaños Aguilar, legislador federal de Acción Nacional; Gerardo Becerra Chávez de Hita, vocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos; Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de

la Federación Auténtica del Transporte, entre otros, quienes han reconocido el grave estado en el que se encuentra Morelos y la falta de interés y atención por parte de Graco Ramírez Garrido, gobernador de Morelos.

El Regional del Sur, p.5 y 3, (Gerardo Suárez y Minerva Delgado),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87597>

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87594>

Reunión de figuras de oposición, para analizar problemas de la entidad: Salazar Solorio

El senador Rabinranath Salazar Solorio dio a conocer que diferentes líderes políticos y de diversos sectores sociales acordaron sumar esfuerzos para dar soluciones a problemas que aquejan a la entidad y que no han sido atendidos por el gobierno actual. El legislador del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) acudió este miércoles al encuentro convocado por el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro. También estuvieron presentes Miguel Enrique Lucía Espejo, presidente del Comité Ejecutivo Estatal de su partido; el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez; Dagoberto Rivera Jaimes, líder transportista; Gerardo Becerra Chávez De Hita, vocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos; Cuauhtémoc Blanco Bravo, alcalde de Cuernavaca; los diputados federales Javier Bolaños Aguilar y Matías Nazario Morales, así como el legislador local Víctor Caballero Solano. Entrevistado al término de la reunión -realizada en un conocido restaurante de la avenida San Diego de esta ciudad- el representante de Morena dijo que en esta ocasión se dejó de lado el tema electoral con miras al 2018 (para esperar los tiempos), pues hay muchas personas que podrían tener aspiraciones. Destacó que la coincidencia de los diferentes actores fue el decir “un ya basta” ante tantos problemas que tiene el estado sin ser atendidos. Aseveró que se habló de seguridad, corrupción, violencia y mala administración y que su propósito en esta suma es “aportar en ideas y experiencia para atender la problemática social y política que está afectando a diferentes sectores del estado, a través de la unidad de todos y encontrar soluciones. Sobre la situación que a nivel nacional viven el PRD y su partido, expuso que, como él, muchos perredistas y militantes de partidos de izquierda se han sumado al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, porque quieren un cambio de rumbo en el país. Destacó como ejemplo la decisión del senador Miguel Barbosa Huerta – hasta hace poco coordinador de la bancada perredista en la Cámara Alta- quien externó su apoyo a López Obrador.

La Unión de Morelos, p.6, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/103884-reunion-de-figuras-de-oposicion-para-analizar-problemas-de-la-entidad-salazar-solorio.html>

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/03/16/conforman-bloque-contra-graco-ramirez-en-morelos>

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/video-reunion-de-los-12-gobernables-para-el-2018-con-el-obispo>

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<https://www.diaridomorelos.com/noticias/sostienen-encuentro-por-el-progreso-de-morelos>

La violencia en Tepalcingo es responsabilidad del Ejecutivo: Vera

En contra de las imposiciones y los excesos por parte del gobierno del estado se pronunció el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, quien responsabilizó a las autoridades estatales por la violencia que se ha desatado en Tepalcingo donde es necesaria una atención inmediata. “Previo a su salida –del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu-, están construyendo una red de impunidad, y prueba de ello es la propuesta del Ejecutivo por ampliar a 20 años el plazo en el cargo de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia y con ello evitar la aplicación de la justicia en su contra”. En el marco de la reunión con sectores diversos que preocupados por la situación actual de la entidad, dialogaron para buscar estrategias de solución a la problemática estatal, y dijo que es importante dicho encuentro para luchar contra tanta impunidad. Demandó soluciones reales al considerar que el pueblo no puede escuchar sólo promesas, sino acciones reales como la situación de la inseguridad, a lo que se suma el desempleo entre otros problemas que aquejan a la población. La ola de violencia en Tepalcingo, dijo, es responsabilidad del Gobierno del Estado que no realiza acción alguna para la prevención de la comisión de delitos de todos los órdenes, por ello la urgencia de una organización social entre todos los sectores de la sociedad para exigir respuestas, pero también castigo. Dijo que es lamentable, y por ello, la máxima casa de estudios está dispuesta a colaborar en la solución a la problemática, pero primero en la exigencia de un trabajo gubernamental que satisfaga las necesidades de la población.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87590>

Ha violando el gobernador la autonomía universitaria: Rabín

Ha violado concurrentemente el gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu con el respaldo de su partido, el de la Revolución Democrática (PRD) la autonomía municipal e incluso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con sus actos arbitrarios, como la retención de recursos, así como la adjudicación de espacios públicos, aseguró el senador por el partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Rabindranath Salazar Solorio. Adelantó la posibilidad de actos jurídicos en contra del gobernador desde el gobierno federal pues considera que las violaciones recurrentes a la ley y autonomías son evidentes, pero que además hay pruebas legales de ello, por eso es que impulsará un castigo al titular del Ejecutivo. Además, no hay trabajo en el estado, no hay solución a la problemática local porque ha desviado su atención en atender otras labores como la titularidad de la Comisión Nacional de Gobernadores (CONAGO) y el apoyo al PRD encabezado por su hijastro Rodrigo Gayosso Cepeda que en contubernio, han maquinado el retroceso de la entidad. Dijo que la desatención del gobernador específicamente hacia los problemas locales como lo es la inseguridad, la falta de desarrollo y la atracción de inversiones ha provocado el descontento generalizado, y si la ciudadanía exige soluciones, también es su deber como representante popular buscar que se castigue tanta omisión y violación continua a la ley, principalmente a la autonomía municipal como el caso de Cuernavaca. Y que desde la Secretaría de Gobernación incluso, se podría tomar acción jurídica en contra del gobernador Ramírez Abreu porque además de la evidencia del descontento social, hay pruebas de los excesos que ha cometido en la entidad a la que ha saqueado. Por ello exigió respeto a las instituciones, a la iglesia y a los municipios, pues es mucho el abuso que se ha cometido, aseguró Rabindranath Salazar Solorio quien calificó a la entidad como descompuesta, pero ello por la falta de atención de las autoridades gubernamentales.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87587>

Será el martes 21 la apertura de la fosa de Jojutla: FGE

Por el puente vacacional, la Fiscalía General del Estado (FGE) pospuso la apertura de la fosa de Jojutla, para la extracción y la toma de muestras biológicas a 35 cuerpos que están en calidad de desconocidos y realizar nuevas pruebas de identificación genética. La fiscalía estatal, a través de un comunicado, informó que por ser el 20 de marzo día inhábil, se consensuó con las instituciones participantes y organizaciones de víctimas aplazar sólo por 24 horas la apertura de la fosa. "Por acuerdo de quienes participarán en las labores de exhumación de los restos del panteón municipal de Jojutla, se asumió que se iniciarán este martes 21 de marzo. En encuentro sostenido en dicho cementerio hoy (miércoles) al medio día, se consideró posponer la fecha debido a que el lunes 20 es inhábil", comunicó la FGE en su escueto comunicado. La apertura de esta fosa se ha aplazado al menos en cuatro ocasiones y se espera que ahora sí se lleven a cabo los trabajos de exhumación y toma de muestras a los 35 cadáveres, así como la reinhumación digna de los mismos en el panteón Jardines del Recuerdo, en el municipio de Cuautla. Por lo pronto, las autoridades sanitarias han vacunado al personal de las instituciones que participarán en la extracción de los cuerpos y a los reporteros de los diversos medios de comunicación que darán cobertura al hecho. La apertura de esta segunda fosa se logró gracias al caso de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, quien fue secuestrado y asesinado por sus captores, y pese a que la familia reclamó el cuerpo, fue sepultado por la fiscalía ilegalmente en la fosa de Tetelcingo. Su familia emprendió una lucha jurídica y social no sólo para recuperar el cuerpo del joven, sino para ayudar a las miles de familias a encontrar a sus seres queridos desaparecidos. A esta lucha se unieron diversas organizaciones de víctimas y la propia Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A finales de mayo de 2016 fueron inhumados 117 cadáveres, a los cuales se les tomaron nuevas muestras y, en total, han sido entregados a sus familias seis cuerpos, entre ellos el de Oliver. Con la apertura de la fosa de Jojutla se espera que se apliquen los mismos procedimientos y se determine si se aplicaron los protocolos de inhumación o hubo irregularidades, como ocurrió en el caso Tetelcingo, y que otros cuerpos ahí sepultados puedan ser identificados y entregados a sus familias.

La Unión de Morelos, p.3 y 13, (Maciel Calvo y Evaristo Torres),
<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/103883-sera-el-martes-21-la-apertura-de-la-fosa-de-jojutla-fge.html>
<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/103892-reprograman-apertura-de-fosas-de-jojutla.html>

Inicia el martes 21, trabajos de exhumación en Jojutla: FGE

Autoridades de la Fiscalía General del Estado (FGE), dieron a conocer que será a partir de este próximo martes 21 de marzo, cuando den inicio los trabajos de excavación para exhumar 35 cadáveres que se encuentran en el panteón de Jojutla, esto, para evitar la afectación de turistas durante el "puente largo". Mediante un comunicado, la dependencia informó que derivado a un acuerdo de quienes participarán en las labores de exhumación de los restos del panteón municipal de Jojutla, se asumió que se iniciarán este martes 21 de marzo, ya que el próximo lunes 20, es considerado como día "inhábil". Indicaron que tras un encuentro que sostuvieron la Fiscalía General con instancias federales y agrupaciones civiles y de la máxima casa de

estudios al interior de las instalaciones del cementerio, acordaron posponer la fecha, con la intención de no vulnerar el turismo con el inicio de los trabajos de excavación.

Antecedente

Y es que en días pasados, el Fiscal General, Javier Pérez Durón confirmó que se encuentran listos para realizar la excavación para exhumar alrededor de 35 cadáveres que se encuentran en la fosa del municipio de Jojutla. “Aunque sabemos que es inhábil, pero así se ha acordado, ya el mismo lunes vamos a decidir si vamos a trabajar ese día o esperamos hasta el día martes, pero vamos a comparecer o vamos a presentarnos al panteón de Jojutla desde las seis o siete de la mañana, son 35 cuerpos los que tenemos que encontrar”, detalló.

El Regional del Sur, p.4, (Erick A. Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87592>

Diario de Morelos, (Comunidad),
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/inician-el-lunes-trabajos-en-fosa-de-jojutla>

Observador político - Encuentro de líderes

La reunión de ayer, no fue casual, no hizo falta nadie. Y es que los embates de qué está siendo objeto el Obispo Ramón Castro fue el punto toral de los acuerdos alcanzados, para tener un equilibrio ante los abusos y excesos cometidos por el aún gobernador. Un contrapeso real y efectivo, que no han logrado el Congreso ni el Judicial. La reunión sin duda, debe de tener preocupados cuando menos a dos: Graco y Gayosso, porque de estos nombres podría surgir el sucesor de Ramírez Garrido para el 18. Lo cierto, es que el daño político, moral y familiar que la nueva visión le ha ocasionado a este grupo de líderes, difícilmente se podrá olvidar con un clásico: borrón y cuenta nueva. LOS PESOS PESADOS.- Hoy en día, se están registrando casi tres asesinatos diarios en Morelos y no pasada nada. Es más, lamentablemente es ya casi normal estos hechos delictivos en Morelos. Los argumentos policíacos y del mismísimo estado es que van bien en su lucha contra la delincuencia, sin importarles el dolor y hasta la psicosis entre familias que siguen siendo presa del hampa. Desde el gobernador, su familia, los legisladores y funcionarios del gobierno así como el líder del PRD no andan tan campantes en Morelos de no ser por los guardaespaldas y la seguridad que traen, así como sus camionetas blindadas y por ello viven en una burbuja de cristal alejados de la realidad a la que nos enfrentamos todos quienes a aquí vivimos, los de a pie, quiénes recorremos calles, colonias, barrios y poblados solos durante el día, tarde y noche, sin impresionantes dispositivos de seguridad, sin guaruras, sin armas de alto poder. La sociedad ya está cansada, tiene hambre, necesita dinero y un empleo remunerativo. Esta situación, de unos cuantos millonarios y cientos de miles pobres molesta e incómoda al pueblo y más cuando detectan actos de corrupción y robos en despoblados por parte de funcionarios del gobierno en turno, ejemplos hay varios: la sede del Congreso; el crédito de 2 mil 806 millones de pesos otro; los endeudamientos sin ton ni son por varias décadas se suman a la molestia generalizada de la población que ya perdió toda la confianza de la nueva ambición. De ahí la importancia del grupo de líderes que se reunió para analizar estos y otros problemas. El obispo, Ramón Castro Castro; Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Cuahtémoc Blanco Bravo, alcalde de Cuernavaca; Matías Nazario Morales, diputado federal del PRI; Rabindranath Salazar Solorio, senador de Morena; Javier Bolaños Aguilar, legislador federal de Acción Nacional; Gerardo Becerra Chávez de Hita, vocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos; Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de la Federación Auténtica del Transporte, entre otros. ¿Cuántas marchas, mítines, manifestaciones y personas no habrán movilizado durante los últimos cuatro años los arriba mencionados? ¿En qué cargos estarán representados a partir del 2018? ¿Cuál será la relación de Graco cuando concluya su sexenio con este grupo de líderes? ¿Habrá diálogo? ¿Existirá el perdón? ¿La venganza será un arma política? ¿Se castigará con todo el peso de la Ley los actos de corrupción de la actual administración? ¿Seguirá protegiendo Enrique Peña Nieto al gobernador perredista? Estas y muchas interrogantes se hicieron antes, durante y después del encuentro. PRD... EL NUEVO PRI.- Varios de los fundadores del partido cuyo lema sigue siendo: “Democracia ya, Patria para todos”, han decidido abandonar y salir antes de que se hunda del partidote, luego de la crisis política en la que lo metieron los Chuchos. Empero, tal parece el PRD se ha convertido en el nuevo Partido Revolucionario Institucional de Morelos, porque varios de sus líderes provienen precisamente del instituto más longevo del país. El mismísimo Rodrigo Gayosso Cepeda, quien critica a los “chapulines”, era consejero estatal del PRI y bajo ese partido aspiraba gobernar Cuernavaca. Pero no es el único, Julio Espín, también era priista y ahora ya es parte del sol azteca; Beatriz Vicera Alatríste, era la presidenta de la Organización Estatal de las Mujeres Priistas (ONPRI) y también se pintó de amarillo. Otro que dejó ser priista es Sergio Prado, actual presidente del PRD en la capital de Morelos. Ya fundados en sus chalecos amarillos con nombre, marca y toda la cosa que han puesto de moda entre la nueva clase política del PRD han intensificado pese a los problemas, sus campañas de afiliación para realizar en los próximos meses y quienes de plano, le estarán cantando las golondrinas a Rodrigo Gayosso Cepeda porque tendrá por ley, que dejar ya de ser dirigente perredista para buscar, como dice él, por algún cargo, el que sea, de elección popular para el 2018. CUERNAVACA, LA JOYA DE LA CORONA.- A nivel estatal están casi definidos quienes serán los candidatos –aunque habrá cambios importantes-, pero en Cuernavaca la cosa se pone interesante: Regresará Sergio Estrada Cajigal y podría hacerlo por el PAN. Por Morena, se está

perfilando José Luis Uriostegui Salgado -aunque requiere de más trabajo de campo-; Maricela Velázquez Sánchez, por el PRI, amenaza con volver y desempolvar todo su capital político que tiene en la ciudad y para ello ha intensificado sus recorridos. La cosa está que arde. De los demás partidos, incluido el PRD, a quienes pongan, no cambiarán en nada el resultado, en esta ocasión sólo será de relleno. Al tiempo.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87579>

El Tercer Ojo - La semana del cerebro

Estimados lectores, quiero atraer su atención, esta ocasión, para presentar a ustedes algunas ideas en torno a la semana del conocimiento del cerebro (Brain Awareness Week, BAW), que se verifica cada año, durante el mes de marzo. Esta ocasión se realiza durante los días que van del 13/03 al 17/03/2017. Importa destacar el hecho de que ésta, es una campaña que promueve la divulgación, amplia y masiva, sobre el progreso y los beneficios de la investigación científica sobre los orígenes, desarrollo, estructura y funcionamiento del cerebro humano. Esta iniciativa fue propuesta por la Dana Alliance for BrainInitiatives y la European Dana Alliance for the Brain con el firme propósito de concientizar a la sociedad en general sobre la importancia y pertinencia de la producción de conocimientos sobre el cerebro. Cada año, en el mes de marzo, se unen los esfuerzos mundiales de las comunidades científicas, universidades, agencias gubernamentales y otras organizaciones para desarrollar actividades de difusión durante una semana. Pero, antes de seguir con los datos de la efeméride conviene precisar algunas cuestiones. Hubo tiempos que perviven en algunas regiones y entre algunas personas que, al pretender elaborar y presentar “explicaciones” sobre la organización, estructura y funcionamiento del psiquismo y del comportamiento humanos, pretendieron atribuir a fuerzas ideales, o materiales, externas al propio ser humano, el sujeto de la actividad psíquica, los orígenes de su comportamiento humano. Estas fuerzas externas fueron presentadas con diversos nombres tales como demonios, espíritus, fuerzas cósmicas, extraterrestres, alma, Dios, etc., o fuerza de voluntad, racionalidad, irracionalidad, inconsciente, qué sé yo. Por el contrario, conceptos como corazón o hígado se disputaron el asiento de las facultades espirituales o morales; es decir, fueron pretendidamente el asiento de tales “facultades”. El cerebro fue, quizás, el órgano que llegó tardíamente a ocupar el lugar de las “facultades” morales y espirituales del ser humano. Empero, desde ese mismo momento no ha dejado el sitio a otros órganos. Desde la cultura egipcia, pasando por la “edad media”, hasta nuestra era frenológica, localizacionista, reduccionista y mecanicista, no ha desocupado su lugar en esta trama. Reconocer en el Cerebro el órgano sobre el cual descansa la actividad psíquica no sólo permite construir Modelos Explicativos sobre los orígenes, el desarrollo y la estructura tanto de cerebro sobre el comportamiento humano. Asimismo, y ello de suyo es importante, la elaboración de Modelos Educativos sobre la desorganización cerebral, sea ésta consecuencia de un daño al cerebro o de la actividad psíquica desorientada. De tales pronas, El cerebro tiene que vérselas tanto con los estados como con los procesos de la salud mental y de las alteraciones de ésta o como consecuencia de un asunto psicopatológico o como secuela de un daño al encéfalo. Esto lo veremos en la siguiente colaboración.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87576>

Breverías Culturales

“La verdadera noche de Iguala”

Es una investigación periodística iniciada en la revista Proceso, que culmina con el libro “La verdadera noche de Iguala. La historia que el gobierno trató de ocultar”, de Anabel Hernández, Editorial Grijalbo 2016. Es un reportaje estremecedor donde la reportera-periodista Anabel Hernández construye con hechos, la cima desde donde los lectores podemos conocer la panorámica del drama de la Noche de Iguala, cuando entre el 26 por la noche y madrugada del 27 de septiembre de 2014, funcionarios de Guerrero y funcionarios federales encabezados por el gobernador Ángel Aguirre y la complicidad de Enrique Peña Nieto, con policías, militares y delincuentes, ejecutaron la desaparición de 43 estudiantes de la Normal Rural. Presentación del libro “La verdadera noche de Iguala. La historia que el gobierno trató de ocultar”, de Anabel Hernández, Editorial Grijalbo 2016, con los comentarios de Javier Sicilia y Denisse Buendía, en el auditorio de la Facultad de Artes de la UAEM a las 12:00 horas, entrada libre.

El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87565>

Licitación

Se publica convocatoria al Procedimiento de Licitación Pública Nacional LP07/2017 “Adquisición de equipo de cómputo, mobiliario y laboratorio, para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”.

La Jornada, p.29, (UAEM).

Estatal:

Logra el IBt Morelos patente internacional con bioinsecticida para gusano cogollero

Científicos del Instituto de Biotecnología (IBt) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) lograron una patente internacional con un bioinsecticida contra el gusano cogollero del maíz, la plaga más importante de ese cultivo, con el que se siembra 40 por ciento de las tierras de México. Es un producto biodegradable, no contamina el ambiente ni el agua, por ello es muy atractivo y tiene un futuro prometedor en todo el mundo, dijo Alejandra Bravo, quien encabeza al equipo universitario, junto con Mario Soberón e Isabel Gómez. En la agricultura, Spodoptera frugiperda es un insecto plaga con gran impacto comercial; a nivel mundial provoca pérdidas cercanas a los mil millones de dólares anuales en maíz. Los científicos estudiaron cómo esta toxina interacciona con las membranas del insecto y encontraron, a nivel molecular, cuáles son las regiones de sus proteínas que interaccionan con las proteínas del animal. El primer objetivo fue entender la manera en que mata al insecto, y ya que lo supieron, generaron una estrategia para mejorar su mecanismo de acción. En 2016, el IBt, con sede en Morelos, obtuvo seis nuevas patentes, cuatro de ellas en México, una en Canadá y otra más en Brasil. La UNAM es una de las instituciones mexicanas que cuenta con mayor número de patentes, y dentro de ella, el IBt es la entidad académica de la máxima casa de estudios con un gran número de solicitudes (207) y de patentes otorgadas (88).

El Sol de Cuernavaca, 15/03/2017, (Fabiola García), <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/logra-el-ibt-morelos-patente-internacional-con-bioinsecticida-para-gusano-cogollero>.

Nacional:

Desarrolla videojuego para enseñar matemáticas

Una abeja necesita polinizar y alimentarse, recorrer diferentes mundos y sortear laberintos; lo va a conseguir con ayuda de un jugador, el cual en el camino aprenderá matemáticas. Se trata de un nuevo juego de video que desarrolló un alumno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) con el objetivo de facilitar el aprendizaje de matemáticas y, de paso, hacer conciencia sobre la importancia de las abejas y el peligro de extinción al que están expuestas. El desarrollador del juego es Carlos Vladimiro González Zelaya, quien estudió la maestría en la Facultad de Ciencias de la UNAM y en la actualidad es académico de esa escuela. El juego se llama Baby-Bee y para ganarlo es necesario recorrer laberintos para ayudar a la abeja "bebé" (baby, en inglés) a alimentarse y que de esta manera pueda crecer y convertirse en una abeja reina.

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/03/16/desarrolla-videojuego-para-ensenar-matematicas>

Milenio, (Mónica García Ramírez), http://www.milenio.com/cultura/promueven-gusto-matematicas-videojuego-baby-bee-cuidado-abejas-juego-milenio_0_920907916.html

Aplicación, gran dificultad del nuevo modelo: Graue

La gran dificultad a que se enfrentará el nuevo modelo educativo será su aplicación, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Tras la inauguración del congreso ¿Familia o familias en México? Diversidad, convivencia y cohesión social en la sociedad contemporánea, que se realizó ayer en el Centro Cultura Universitario Tlatelolco, el rector fue interrogado respecto de este proyecto del gobierno federal, presentado apenas el lunes por el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, y el presidente Enrique Peña Nieto. "En principio, me parece muy bien; habrá que trabajar con los docentes para que puedan crearlas. La gran dificultad va a ser la implementación", señaló.

La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso).

El concepto de familia en México debe transformarse, dice Graue

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, resaltó la necesidad de que en el país se reconozca que el concepto de familia se debe transformar. No obstante los prejuicios y la cerrazón de algunos sectores, se debe concretar ese cambio a fin de conservar a esa institución como núcleo de los valores de la sociedad. Al inaugurar el congreso ¿Familia o familias en México? Diversidad, convivencia y cohesión social en la sociedad contemporánea, señaló que 60 por ciento de los hogares en el país ya no siguen el modelo tradicional de madre, padre e hijos. Inclusive, en México los hogares homoparentales cada vez son más, pues se estima que hay 160 mil familias conformadas por parejas del mismo sexo e hijos. México es, en muchos rubros, un ejemplo de diversidad y pluralidad, y los datos confirman que nuestras familias no son la excepción. Los números son concluyentes: si queremos conservar el valor de la familia como el núcleo primario de los valores que rigen nuestra convivencia social, debemos reconocer que el concepto debe cambiar, subrayó Graue Wiechers en su discurso.

La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/03/16/graue-llama-recomponer-el-concepto-de-familia>

La UdeG usará sólo energía alternativa en sus instalaciones

La Universidad de Guadalajara (UdeG) se convirtió en la primera institución de educación superior de América Latina en poner en marcha un programa de reconversión vehicular y de uso de energía alternativa en sus instalaciones, lo cual permitirá un ahorro anual de 30 millones de pesos y la disminución de al menos 5 mil toneladas de emisiones de dióxido de carbono. Durante la inauguración del proyecto, que en cinco años pretende que 28 por ciento de la flota vehicular universitaria use energías limpias, el gobernador Aristóteles Sandoval anunció que su administración no volverá a comprar vehículos que usen gasolina, todos tendrán que ser híbridos o eléctricos. El rector de la UdeG, Tonatiuh Bravo Padilla, dijo que se pusieron en operación 70 unidades híbridas o eléctricas y en cinco años deben ser al menos 200 las unidades que funcionen sin combustibles fósiles.

La Jornada, p.35, (Juan Carlos G. Partida),

Milenio, (Arturo Ramírez Gallo), http://www.milenio.com/region/udeg-gobierno-vehiculos-sustentables-hibridos-inversion-milenio-noticias_0_920308357.html

Tarea de próximos gobiernos, garantizar cobertura y calidad en bachillerato: Tuirán

La transformación del sistema educativo nacional pasa no sólo por garantizar suficiencia presupuestal a mediano y largo plazos, mediante la reorientación de recursos públicos a nuevas prioridades y generar mecanismos novedosos de financiamiento, sino implementar una nueva gobernanza que dé las condiciones para la aplicación exitosa de la política pública, afirmó Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior. En entrevista, destacó que entre las acciones para consolidar la verdadera reorganización del bachillerato está la creación del sistema nacional de educación media superior (SNEMS), que integrará a más de 30 subsistemas federales, estatales, descentralizados y centralizados –que atienden casi 90 por ciento de la matrícula nacional–, que deberán cumplir y aplicar de forma obligatoria el marco curricular común (MCC) que se apruebe. Sin embargo, reconoció que ampliar la cobertura y garantizar la calidad de este nivel de enseñanza será tarea de próximas administraciones. “No podemos continuar con visiones miopes o de corto plazo para dar respuesta a los enormes desafíos en el sector. El reto es cómo construir una auténtica política de Estado que dé viabilidad de largo plazo a estas nuevas orientaciones”.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano).

Producirá la UNAM antivenenos para África

El mundo enfrenta una severa crisis por la escasez de antivenenos con un precio justo, además de que hay poco personal capacitado para utilizar los tratamientos diseñados para salvar a las víctimas de mordeduras de serpiente. A escala global, cada año 5 millones de personas son mordidas por serpientes, y de ellos 150 mil mueren por esa causa. Ante ello, expertos de varios países, entre quienes hay científicos de la UNAM, crearon una alianza estratégica con la que han emprendido un proyecto para mejorar el acceso a antivenenos de calidad y así salvar vidas en regiones de alta incidencia de mordeduras de serpiente, particularmente en África. Ayer se dio a conocer la constitución de una alianza internacional de expertos de Estados Unidos, México y África para abordar el tema. Este grupo está conformado por la Sociedad Africana de Venenología (Sav-asv), el Instituto de Biotecnología (IB) de la UNAM y el Instituto de Inmunología Farmacología de Venenos y Respuesta a Emergencias (Viper, por sus siglas en inglés) de la Universidad de Arizona.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso).

La Feria Nacional del Libro de la BUAP llega a su edición 30; mañana se inicia

La Feria Nacional del Libro (Fenali) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), que se iniciará este viernes, llega a su edición 30 convertida en un sólido encuentro entre el lector y la diversidad literaria, un acto de alto nivel cultural, informan los organizadores. “Se caracteriza –añaden– por la difusión de producción editorial académica de alto nivel, así como por la intensa actividad artística y cultural.” Para celebrar sus tres décadas, por primera vez participará una institución de educación superior invitada: la Universidad Veracruzana, cuyo prestigio académico e invaluable aportación cultural al país permiten unir esfuerzos en materia de extensión y difusión de la cultura desde la universidad pública, en beneficio de la sociedad. También se incorpora la figura de país colaborador, que será Alemania, para contar con elementos literarios, artísticos y culturales de otras latitudes con el objetivo de enriquecer el contenido de la Fenali y su proyección local, regional e internacional.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

Once murales serán pintados en edificios de Ciencias Políticas

Medio ambiente, ecología, género y diversidad son los temas de 11 murales que artistas mexicanos pintarán en los edificios de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Esa actividad se inscribe en la cuarta edición del Festival Internacional de Arte Urbano Constructo, que se desarrollará del 17 al 25 de marzo. El encuentro, que encabezan Édgar Hernández y Alesandra Carughi, surgió con la finalidad de difundir el arte a gran escala con propuestas positivas que sirven

de motor para generar conciencia, dando pie a la reflexión y apreciación de obras artísticas al alcance de todos, en espacios abiertos al público. Arturo Chávez, en representación de Angélica Cuéllar, directora de esa facultad de la UNAM, explicó que Constructo es una oportunidad para mostrar que en la formación de un científico social es importante tener una relación estética con el mundo, pues esto permite la transformación social, la cual no se puede ver ni cuantificar.

La Jornada, p.4, (Fabiola Palapa Quijas).

Países de AL reducen la pobreza, pero no México, dicen académicos

En las campañas electorales de este año y de 2018 se requieren de los candidatos propuestas claras y específicas para abatir la pobreza y la desigualdad, coincidieron académicos de la Universidad Iberoamericana Puebla e integrantes del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). En conferencia de prensa, a propósito de la presentación del foro ¿Por qué persiste pobreza y desigualdad en México?, José Luis Hernández Avendaño, de la Ibero, señaló que en el país uno por ciento de la población se apropia 32 por ciento del ingreso nacional y mientras la mayoría de los vecinos de América Latina han bajado su pobreza, en México se incrementó. Han pasado tres décadas sin que se haya movido un ápice este problema, dijo. Y agregó que el modelo neoliberal fijado por priistas y panistas ha beneficiado a pocos y perjudicado a muchos. Roberto Vélez Grajales, director de movilidad social del CEEY, indicó que será en junio cuando se den a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2016, pero se prevé que se mantenga la tendencia histórica que muestra un cambio nulo en el porcentaje de pobres. Señaló que este flagelo no ha cambiado a pesar de que el gasto se incrementó y, si lo queremos pensar de manera positiva, puede ser que ha logrado que no aumente la cifra. Pero también podemos pensar que la política social que está siguiendo el país no necesariamente está dando resultados.

La Jornada, p.34, (Jessica Xantomila).